

Apartado "Z" LA NUEVA PRENSA Teléfono 2287
 Diario de la Tarde

PROPIETARIOS:
 FERNANDEZ PERALTA & Co.

GERENTE:
 Ing. RICARDO FERNANDEZ PERALTA

ADMINISTRADOR:
 MARIANO SOLORZANO

DIRECTORES:
 Lic. LUCAS RAUL CHACON ALBERTO QUIJANO QUESADA

JEFE DE REDACCION
 EDUARDO CHAVARRIA S.

MEXICO

El viento lleva constantemente a las playas mejicanas los tiernos ecos de nuestro afecto, y esos vientos costeros, a veces huracanados, sienten al entrar en el majestuoso boquete que el Océano ha abierto al comercio del mundo, la caricia halagadora de los Alisios. Va con ellos el polen fecundante de una intensa y espontánea amistad, la que habrá de trasponer las crestas de las imponentes montañas mejicanas, para penetrar en sus bosques, descansar fraternalmente en sus lomas y desfallecer de ternura en sus magníficas costas.

Es Méjico para nosotros una hermana mayor, orgullosa de sus tradiciones y de las hermosas leyendas que enriquecen su historia. Nos dicen los escritores fantásticos que fué poblada por algunas de aquellas tribus alojadas temporalmente en las cercanías de EL LAGO DE LAS GARZAS, en las costas de Sinaloa. Así salpicada de primorosas leyendas salta la Historia del Pueblo de Anahuac, forjada en el ejercicio de muy cruentas luchas, deseosa de afirmar sus destinos sin el auxilio de doctrinas extrañas.

Y en ese vaivén de los recuerdos vamos remontándonos a los lejanos tiempos de la antigüedad, cuando los TOLTECAS, arrancaban la civilización del mármol de las edades, para entregarla a la nueva nación que echaba sus cimientos. TULA nos habla de aquellos hombres tan antiguos como sus ruinas. Pasan los CHICHIMECAS, como sombras gloriosas, pero levantan a TRAXCALA para que los españoles la encuentren en todo el esplendor de su naciente belleza. Y mientras estos dos imperios agonizaban, aparece el Pueblo Azteca, y con él las verdaderas luces de la fecunda y primitiva historia mejicana; cuyas reliquias arqueológicas y artísticas se han conservado, cuidadosamente, para que no se pierda en la memoria de los años, el paso fantástico de aquellas tribus admirables, que entre los entusiasmos de la embriaguez que les daba su vino, dieron al pueblo de Anahuac, el nombre que hoy ostenta orgulloso.

Allí está Méjico, en el norte, sosteniendo con sus alas de acero el enorme empuje de otra raza. Allí está, bajo el purísimo cielo de los trópicos, acariciada por los besos de dos mares, bendecida por la variedad de sus climas y la fecundidad de su naturaleza, y con el oído atento a todas las palpitations del corazón de esta América Española.

Ha tomado la delantera en la conquista de los hermosos ideales democráticos; después de honrosa pelea se ha dicho que es preciso reconstruir, organizar, para que el republicanismo deje de ser una simple metáfora en nuestro Continente. Aunque bien sabemos que Méjico, como cualquiera otro de estos pueblos latino-americanos, aún no está capacitada para encarnar esos ideales en su práctica viril, y aunque su cultura, como la nuestra, tiene tonos muy vivos de otras culturas deslumbrantes, que apagaron muchos destellos luminosos del pasado ibérico, justo es confesar que Méjico trabaja activamente para que triunfe y se exteriorice el espíritu nacional, y eche por tierra las complejas decoraciones, que por tantos lustros han oscurecido la historia de su vida republicana.

La vida de Méjico está íntimamente ligada a la nuestra por los recuerdos históricos; ella, como nosotros, vió arribar a sus playas a los conquistadores españoles; luchó contra ellos, con valor admirable, mientras comprendió que se trataba de arrebatarle sus tesoros, y sonrió halagada en su vanidad, al saber que Cortés, el joven extremeño, había llorado sus desventuras bajo las sombras de UNA NOCHE TRISTE. Más tarde, al internarse en el recuerdo de las tremendas sacudidas que siguieron a los primeros e inciertos pasos de nación libre, sintió Méjico que los errores por España cometidos, tenían atenuación piadosa ante su criterio de nación consciente y justiciera, y que esa Madre Patria, que hace filtrar su amor por todas las fronteras, secó sus senos por alimentar a sus hijos de este lado del Océano.

Después de muchos ensayos de gobierno, infructuosos casi todos, porque es sólo de ingenios crear leyes cuando no se tienen hombres capaces de acatarlas y comprenderlas, Méjico vuelve hoy sobre sus pasos, después de tantos siglos perdidos en imitaciones imperfectas, que aumentaron sus graves males orgánicos, para bogar en adelante sobre el majestuoso y sereno mar del derecho.

Méjico hace un llamamiento a la fraternidad que debe unir a estos pedazos del glorioso continente latino-americano; nos abre su corazón de amigo generoso, para decirnos que vertirá su sangre por salvar la historia que llena de oro las muchas páginas de la vida de América, y para que el idioma español "la forma única que nos ha dado y nos dará personalidad literaria en el universo de las ideas, siga vaciando en sus moldes maravillosos, las líneas efímeras o perdurables de la expresión".

Oigamos a Méjico, nosotros los que comprendemos que es un deber seguirla y confesar con lealtad que ella inicia una era de generosas y comunes aspiraciones.

ANGELA ACUÑA

PARA TODO PEDIDO DE FLORES

Llame al Teléfono No. 2233

Cuenta con selecto personal y un gran surtido de flores

DESPACHO: Pie de Cuesta de Moras

Octavio Loaiza

LA IMPERIAL

— de —
FEDERICO AYMERICH



En su nuevo Edificio frente al Pasaje Jiménez, (contiguo) a la Botica Oriental

Ofrece a Ud. un magnífico surtido de:

Sombreros STETSON, G. B. BORSALINO FU LAZZARO Co., GLYN, HEATH, etc.—Extensa línea de sombreros de paja acabados de llegar.—Sombreros de pita Montecristi, Tabacundo, etc. Precios calidades y estilos para todo el mundo.

La cortesía y proverbial buen trato de mi casa, unidos a los razonables precios le dejarán a Ud. satisfecho

La casa sucursal siempre queda en su antiguo lugar Esquina opuesta al Royal Bank.

LA IMPERIAL Federico Aymerich

REPUESTOS para navajas Duplex, Gillette, Gem y Souplex.

Navajas finas para barba, medianas y baratas. Heredia. Tienda Benavides.

NOCTURNO.—Es un perfume resultado de un concurso de la ciencia perfumista. De una tenacidad y delicadeza incomparables. De venta en la Farmacia Americana y Nueva Botica del Carmen.

La Casa de México

La Legación de Méjico dará esta noche una recepción en el nuevo edificio que ha de seguir ocupando. Esa casa representa una alianza de pueblos del mismo origen, de idénticas aspiraciones y necesidades semejantes. Está construída con el material indestructible de la cooperación internacional, porque en ella hay suelo que le dimos a la hermana fuerte y noble y caudal que ella ha invertido para levantar su gran palacio. Hemos traído a nuestros lares para que viva en ellos, bajo el calor del cariño de la raza, el recuerdo glorioso de Moctezuma.

La casa de Méjico tiene que sernos muy querida; ella guarda el eco inextinguible del grito de Dolores, ella encierra el espíritu de Hidalgo y de Morelos, en ella mora por siempre la imagen grandiosa de Juárez. Es el asilo del principio de la nacionalidad indestructible es el hogar de la libertad que no perece, de la altivez que no se doblega, de la energía que no se agota. Viejos y jóvenes, todos miramos en ella el alma de los aztecas que se tiende hacia las montañas en busca de sus quetzales, en demanda de sus flechas.

El Ministro Médez Bolio guarda el secreto mágico de hacer cada día más simpático a su pueblo de bravos, de indómitos indios que conservan la virtud de los caciques, la hidalguía de los guerreros de cobre que mantienen enhiesta en América la tradición de la libertad. Es este Ministro un divulgador de la belleza de los mayas, un cantor de su hermosa arquitectura, un propagador del amor de las viejas grandezas que fueron asombro de los inimitables conquistadores de aquel siglo de caballeros, misioneros y aventureros excelsos, de cesáres inimitables que hicieron imperios y ensancharon poderíos. Cuando el Ministro Médez Bolio habla de sus mayas, surgen en nuestra mente sus palacios, se yerguen llenos de majestad sus reyes, se descifran sus geroglíficos, se hacen comprensibles sus sistemas y se sienten los fulgores de una civilización superior que invita al estudio.

México nos dió antenas para recibir el pensamiento universal y para comunicarnos con el mundo lejano; ahora abre su casa que es albergue de la entereza, palacio del honor y hogar del sentimiento de fraternidad continental. Le abrimos el pecho a su bandera que ondea con esplendores de triunfo, escuchamos con emoción las notas vibrantes de su himno nacional y tendemos los brazos para juntarnos con la nación pujante que tiene fuerzas inagotables, industria potente, armas gloriosas, juventud apuesta y gallarda, mentalidad forjada en la lucha tenaz de las ideas y espíritu de solidaridad continental que junta todos los corazones, funde en una sola todas las almas y consolida en un solo propósito los elevados ideales de que son firme custodia el águila de Anáhuac y el cóndor del Aconagua.

LUCAS RAUL CHACON

MUSSOLINI CREE EN SU PARECIDO CON TARDIEU



Longines
 9 GRANDES PREMIOS
 El mejor reloj

Pablo Walter

San José, C. R.

Paris, 20.—La nota sensacional de esta tarde en círculos políticos es la publicación de un artículo de Mussolini en el periódico "Liberte" y que titula "La obra de Tardieu es lo que ha visto hacer a Mussolini". El Dictador, después de haber apuntado un cargo al Gabinete francés, señala una metamorfosis en su política que promete llevar el mismo rumbo del fascismo.

PARA NAVIDAD

SI DESEA HACER UN BONITO REGALO

Visite la JOYERIA

SCRIBA Y GONZALEZ

Seguro de encontrar un artículo adecuado a su exquisito gusto

Ap. 1376 — BAJOS DEL HOTEL EUROPA — Tel. 3980

SOCIALES Y PERSONALES

A Cargo de **GUILLERMO TRISTAN**

Incorporación de un nuevo médico



Dr. don Roberto Rivera Martin

Algún tiempo hace que hubimos de publicar los triunfos que obtenía en la Real Universidad de Boloña, Italia, al efectuar sus estudios profesionales de medicina, el joven don Roberto Rivera Martin, hijo de la muy noble y leal ciudad de Cartago.

Cuando supimos que el amigo regresaba al lado de sus padres y hermanos, habiendo conquistado brillantemente su título, nos sentimos orgullosos de ser sus compatriotas porque supimos que en la Real Universidad había dejado escrito, con caracteres imborrables, el talento y esfuerzo de la juventud de Costa Rica.

Ha rendido ya las pruebas de Ley el nuevo médico, ante el tribunal de la Facultad de Medicina, las cuales fueron brillantes y se le ha incorporado para autorizarle al ejercicio de su profesión en el Hospital Max Peralta y en su Clínica en la Botica Pirie.

Felicitemos al joven galeno y le deseamos muchos triunfos en el ejercicio de su profesión.

DEL SANTORIO

Ha ingresado a esta capital, procedente del Sanatorio Durán de Cartago, con el fin de pasar la navidad al lado de su familia, el doctor don Francisco J. Rucavado Médico Director de este establecimiento. Nos place saludar al estimado galeno.

SAN JOSE ATHLETIC CLUB
— Domingo 22 de 4 a 7 —
GRAN TE DE CARNAVAL

En Honor de
S. M. Hortensia II
REINA DEL IV CARNAVAL DE COSTA RICA
BATALLAS DE SERPENTINAS Y CONFETTI
Orquesta Repetto

NATALICIOS

Lo celebran mañana, doña Ana Eia Gurdán de Truque, doña Micaelina Chaves de Fonseca, doña Margarita González de Espinach, doña Adela Morales de Jenkins, y doña Carmela González de Victory, señoritas Lilia González González, y María del Socorro Mendiola, y señores don Luis Montalto Sáenz, Presbo, don Salvador Coll, y niño Fernando Apestegui Sobrado.

FECHAS MATRIMONIALES

La celebran mañana, don Carlos Trullás y doña Margarita Strasburger, 1927; don Abel Cordero Zamora y doña Mercedes Guzmán Quirós, 1913; doctor don Eduardo J. Pinto F. y doña Amalia Pinto Escalante, 1916; don Rogelio Sotela y doña Amalia Montagné, 1917; doctor don Augusto Corallo y doña Josefina Castillo C., 1911; don Fernando Volio Saenz y doña Arabela Jiménez Tinoco, 1923.

—El lunes, don Alberto Brenes Mora y doña Dora Biolley, 1917; don Enrique Pinto y doña Graciela González, 1915; don Rubén Echandi V. y doña Amparo Gamboa 1920.

RECORDATORIOS

Cumplen mañana años de haber fallecido, doña Julia Lang v. de Escalante, 1907; doña Regina Carca v. de Valenzuela, 1906, señores don Fernando Quirós González, 1920; don José María Oreamuno Sáenz, 1912; doctor don Pedro León Páez, 1903, y don Idelfonso Vega, 1917.

—El lunes doña Elisa Fernández

de Robles. (México, 1924); doña Elvira Rodríguez de Rodríguez, 1907; doña Rosalía Rodó de Acosta, 1918; doña Sara Umaña de Basselle, 1907; y señores Antonio Molleda Calvo, 1927; don Abraham Calvo Villegas, 1926; don Adón Yglesias Boza, 1923; y don José Bernardo Camacho Saborío, 1893.

VIRGINIA OSBORNE

En el gran sarao con que se cumplimentará al Excmo. señor Ministro de los Estados Unidos, la noche del 31 de Diciembre, en el Teatro Nacional, efectuará su presentación social, nuestra estimable amiga, la señorita Virginia Osborne.

FLORITA BORBON

También la joven y bella señorita Florita Borbón recientemente llegada de París, efectuará para contribuir al encanto de la fiesta, su presentación social.

La señorita Borbón, como la señorita Osborne, mostrarán todo el esplendor de su belleza en esta gran fiesta de fin de año.

LA SEÑORITA OLGA KIRKPATRICK

Acompañada de su señorita hermana Rosita, que efectuó ya su presentación social, en el baile del año pasado, vendrá de la ciudad de Cartago, la noche del 31 de Diciembre, la gentil y bella señorita Olga Kirkpatrick Carranza, según mensaje que nos ha llegado del Puerto del Atlántico, en el cual se nos comunica que existe gran entusiasmo en aquella ciudad por la veiga fiesta de fin de año que se prepara.



Si la suma que Ud. tiene dispuesta para comprar su regalo de Navidad está entre \$ 5.00 y \$ 1,000.00

ORTIZ

está seguro de poderlo servir y dejarlo ampliamente satisfecho.

VISITENOS SIN COMPROMISO
Su visita será justamente apreciada

Alcalde de Turno

Al Alcalde Segundo de lo Penal, don M. Brenes, que vive 75 varas al Este de la Botica de M. Jiménez, corresponde por turno instruir sumaria por los hechos delictuosos que puedan ocurrir de las 11 a. m. del 21 a las 8 a. m. del 23 del corriente mes.

Las Carreteras fantasmas del Guanacaste

Si como lo manifiesta La Tribuna en su edición del 19 de los corrientes, entra en el plan de la Secretaría de Fomento, construir de tierra las carreteras del Guanacaste, es preferible que se guarden para mejor oportunidad los doscientos cincuenta mil colones, del millón que queda disponible, del último y fatídico empréstito extranjero, que acaba de obtenerse por el Secretario de Hacienda; pues de otro modo, haría este Gobierno lo que hizo el de don Ricardo en la construcción de la carretera Bebedero—Cañas: votar inútilmente, con lujo de desprecio de su valor, los dineros del Estado; ya que como es muy bien sabido, por la Dirección Gral. de Caminos y hasta por los niños de escuela que el suelo plano y cenagoso del Guanacaste, hace inútiles en invierno las carreteras de tierra, por perfectas que se construyan; y a mayor abundamiento si la construcción va a verificarse en época electoral y por administración.—

las obras públicas de los gobiernos. . . El Guanacaste necesita carreteras utilizables en verano e invierno principalmente y las de tierra se tiene probado hasta la evidencia, que son como graficamente se dice: "pan para hoy y hambre para mañana".

Repetimos que si la Secretaría de Fomento piensa gastar doscientos cincuenta mil colones en carreteras de tierra en Guanacaste, es mejor que pavimente con ellos la calle de "Los Angeles" de Cartago, para que aquella torcida provincia no siga siendo tapa para justificar gastos inútes de nuestros gobiernos.

GEOFREDO

A MAL TIEMPO BUENA CARA QUE CARAY!!!

El Niño viene y hay que festejarlo. ¿Y cómo? Es muy sencillo. La tradicional costumbre es cenar bien esa noche. No tiene más que pasar a

LA GRAN VIA

Ud. lo necesario para una buena cena que lo aparente para un magnífico regalo. Todo lo que se le venda en esta casa se garantiza que es de primera calidad. Por eso, LA GRAN VIA es la más preferida por las señoras Extranjeras y por lo más distinguido de la Sociedad de San José.

Háganos una visita y se convencerá!!

PECHO y pulmones

son los órganos más susceptibles de multitud de personas. No descuide Ud. cualquier afección o debilidad bronquial o pulmonar por liviana que parezca.



Tome la **EMULSIÓN de SCOTT**

LO QUE SE Y LO QUE NO SE

Yo sé de Ciencias, Artes y Nociones,
De teoremas, problemas y ecuaciones,
Hasta que ya me siento conmovido
Con los saberes de que estoy imbuido.
Yo sé que si se suman los catetos
Números dan tan sólidos y netos,
Que con la hipotenusa comparados
Se obtienen excelentes resultados:

Yo sé que el Sol, que arriba reverbera,
Tiene la mancha fea que lo altera;
Y que la Luna, que se ve tan clara,
Tiene ojos y nariz como una cara:
Me consta que en las aguas de los mares
Navegan bacalao y calamares;
Sé también el porqué de los volcanes.
De los temblores y los huracanes..

De política sé bastantes cosas
Que a cualquiera parecen asombrosas;
Por ejemplo, yo sé que los Congresos
Disponen de los reales y los pesos;
Y he visto que el Poder Ejecutivo
Es siempre el más patriota y más activo;
Sé que en las Cortes y los Tribunales
No hay jueces ignorantes ni venales;

Que siempre tenemos elecciones
Nadie se mezcla con las votaciones;
Y que el electo, fuere quien fuere,
Es siempre aquel a quien el pueblo quiere;
Que para aduana y rentas de licores
Se escogen bien los administradores;
Que todavía no ha habido tesoreros
Que se alcen con las cuentas y dineros;
Poque para los puestos delicados
Se nombra a los señores más honrados.

De la vida privada yo sé tanto,
Que envidia le daría a cualquier Santo.
Yo sé que no hay mujer, siendo casada,
Que no sea muy fiel y muy honrada;
Ni hay maridos que olviden sus deberes
O que no quieren bien a sus mujeres,
Que las niñas son todas recatadas,
Obedientes, sumisas, resignadas;
Que el carmín de sus labios y mejillas
No lo deben a tintes ni a pastillas;
Y que sin excepción los hijos machos
Son siempre excelentísimos muchachos;
Que de nadie hablan mal las solteras
Ni andan buscando novio las jamonas;
Que el hogar en mi tierra es un hechizo,
Un pedazo de Cielo, un Paraíso
Con Eva y con Adán y sin Serpiente,
Como tiene que ser: que buena gente!
Y muchas cosas más: si yo sé mucho,
Y en las Artes y Ciencias soy muy ducho!
Pero ignoro también varias cosillas
Que son, tal vez, muy claras y sencillas.
Quisieran ayudarme mis lectores.
Buenos amigos míos y Señores?

—Por qué si en Londres vale treinta duros
El café en Costa Rica está on apuros?
—Por qué si la Frutera da sesenta
Y lo vende a doscientos y cincuenta,

Encuentra que son robo y que son timo
Los cuatro centavillos por racimo?
—Por qué con tantas Juntas e Inspectores
Los caminos están cada vez peores?
—Por qué si han gastado tantos reales
Son las calles tremendos lodazales?
—Por qué es que el agua de la cañería
No corre ni de noche ni de día?
—No tiene Costa Rica gentes buenas
Que pudieran sacarla de sus penas?
—No hay en el país bastantes capitales
Que presten al Gobierno sus caudales
Y eviten que se larguen los colonos
A pagar interés y comisiones?
—Si de amor a la Patria nos jactamos,
Por qué en vez de llorar no la ayudamos?

Estaré en gran error, eraso, evidente,
Cuado opino que debe el Presidente
Cumplir a diario estas obligaciones,
Amarrándose bien los pantalones?:
—Atender a que llueva o que no llueva;
A que el volcán se mueva ó no se mueva;
—A que no haga calor o no haga frío:
A que a los puentes los respete el río;
—Que si la peste invade bananales.
Cure las fincas de tamaños males;
—Si el café sufré baja en Inglaterra,
Pase el caso al Ministro de la Guerra;
—Si los yanquis nos niegan sus millones,
Amenazarlos ya con los cañones;
—Si no le cierran bien los presupuestos,
Suprima aduanas y rebaje impuestos;
—Si para la deuda no hay dineros,
Que esperen los ingleses, majadeos!
—Si hay viejos o muchachos sin destinos,
Nómbrellos Inspectores de Caminos;
Más si quieren quedarse en su casita,
Que se le dé una buena pensioncita;
—Por salud y solaz de los empleados,
Aumente el monto de los días feriados;
—Y si la oposición se sobrepasa,
Renuncie al solio y váyase a su casa!
Y le hace entrega de reales y cuarteles
Con ramitos de rosas y claveles!

No me digan que son innovaciones,
Por que les cito ejemplos a montones:
No gobernaba así Braulio Carrillo?
Eso lo sabe bien cualquier chiquillo;
Y Soto, y don Tomás y Rafaelito?
Siempre hicieron lo mismo, lo repito;
Y en Guatemala Barrios y Cabrera,
Y el tan querido don Rafael Carrera?
Y en Caracas también, Gómez y Castro
Siguieron ese trillo o ese rastro;
Y Musolinni en Roma, qué está haciendo?
Lo que Primo en España; lo están viendo?
Y quien podría decir entre las gentes
Que no hayan sido buenos Presidentes?

Como vé el buen lector, cada pregunta
Es lisa y llana, sin doblez ni punta.
Y a quien me de respuesta verdaderas,
Le anticipo mis gracias muy sinceras.

MAGON

Diciembre, 6 de 192.

San José Athletic Club

Hoy sábado 21 a las 11 de la noche
gran serenata que la Comisión de Fiestas
Civicas ofrece a

S. M. HORTENSIA II

Reina del Cuarto Carnaval de Costa Rica. en su Real Mansión
(200 varas al oeste de la Estación del Atlántico)

La bella y gentil Reina del Carnaval



S. M. HORTENSIA II, Reina del Cuarto Carnaval de San José de Costa Rica

Rubia y sutilmente bonita como una princesita de Luxemburgo. Espiritual y buena como la Virgen de las Mercedes. Salud! gentilísima Soberana por la vountad unánime de vuestros súbditos, que hoy sienten repiquetear en sus corazones rendidos a Vos, el carillón de la más sana alegría. I.A. NUEVA PRENSA, con profundo respeto, coloca al pie del trono de Su Majestad Hortensia II la ofrenda de su más devota admiración

PINOLILLO

EXQUISITO

HECHO según la verdadera fórmula nicaragüense.

Su aroma y gusto son inalterables porque se vende muy bien empacado.

Servicio a domicilio

Fernando Castro Avilés

TELEFONO

2773

AVION EN VIAJE HACIA EL NORTE

Como a las diez horas de hoy pasó sobre esta capital, a bastante altura, un avión que sin aterrizar en La Sabana siguió hacia el Norte. Ese aeroplano pertenece a la Panamerican Airway y se dirigía a Nicaragua en servicio de pasajeros.

EL DOS DE ENERO LLEGA EL INGENIERO SUIZO PARA LA ELECTRIFICACION DEL FERROCARRIL AL PACIFICO

El día dos del mes entrante llegará a esta capital el ingeniero suizo señor Cabrol, contratado por el Gobierno para la electrificación del Ferrocarril al Pacífico. Posiblemente a la llegada del ingeniero, especialista en la materia sean probadas algunas de las locomotoras eléctricas.

INFORME DE LOS TRABAJOS DE ELECTRIFICACION

El ingeniero don Carlos Ross, en su carácter de Inspector Técnico de la Electrificación del Ferrocarril al Pacífico, ha presentado al señor Secretario de Fomento informe oficial de los trabajos llevados a cabo en aquella empresa durante el mes de noviembre próximo pasado. Ese informe se publica en "La Gaceta".

UNA CARTA ETC.

Continuación de la Pág. 1

suplico a usted en honor de la verdad y de la justicia que debo reivindicar para el Gobierno de México, de quien procedió el avión obsequiado a este país, y al Coronel Sidar.

Agradeciéndole mucho la atención que se sirva prestar a esta súplica, quedo de usted muy atento amigo y seguro servidor,
Antonio Médez Bolio
Ministro de México..

San José, 21 de diciembre de 1929
Excelentísimo Señor
Licenciado don Antonio Médez Bolio,
Ministro de México.

Presente.
Estimado señor Ministro:
En respuesta a su atenta carta

de ayer, debo manifestarle que en honor a la verdad el Coronel Pablo L. Sidar nunca me dijo que el "Juan Santamaría" fuera un avión peligroso para volar ni nada semejante puesto que nunca tuve oportunidad de conversar con el distinguido aviador mexicano durante su permanencia en este país ni antes ni después de ella. La versión de los periódicos que me atribuyen esa declaración es totalmente inexacta.

De usted atento amigo y seguro servidor.

firmado: T. BOLAÑOS

N de la D. Complacemos muy gustosos al Licenciado Médez Bolio publicando su atenta carta y la que firma el aviador Bolanos; pero creemos oportuno aclarar que las expresiones de

Mañana a las 15 horas, en la Iglesia de la Dolorosa se celebrará la ceremonia matrimonial del esforzado joven don Fernando Vargas con la virtuosa señorita Alicia Fernández.

Para tal acto hemos recibido la siguiente invitación:
Mercedes v. de Fernández, tie

arg - Fernández

ne el honor de participar a usted y su familia el próximo matrimonio de su hija Alicia con el señor don Fernando Vargas Montero. Del hogar de don José Vargas y doña Eva M. de Vargas se nos hace igual participación.

Toda clase de felicidades deseamos para el nuevo hogar.

ANOCHÉ SE VERIFICÓ LA ELECCIÓN DE LA REINA DE CARNAVAL TRIUNFO LA SEÑORITA HORTENSIA NANNE

Como lo habíamos anunciado, a las veinte horas de anoche en el San José Athletic Club se verificó el escrutinio final de la elección de la Reina del Carnaval.

Resultó triunfante por una gran mayoría de votos la gentil señorita Hortensia Nanne, que subirá al Trono con el nombre de S. M. Hortensia II, Reina del Cuarto Carnaval de San José de Costa Rica.

Este amigo fueron también publicadas en los diarios de la mañana del viernes, es decir, antes de hacerlo nosotros.

El escrutinio final dió el siguiente resultado:

Señorita Hortensia Nanne 15.849 votos.
Srta. Isabel Quirós, 3.926 votos.
Srta. Gladys Pontón, 1.229 votos.
Srta. Lupita Sáenz, 1.036 votos.
Srta. Marta Chaoón, 748 votos.

Anoche mismo se comunicó a la señorita Nanne su elección, habiendo aceptado la distinguida y bella damita el Reinado del Carnaval.

Esta noche, a las diez, la Comisión de Fiestas ofrecerá una serenata a la gentil Soberana.

PROGRAMA DEL CARNAVAL

Domingo 29 de Diciembre.

5 p. m. Primer desfile de Carnaval. Su Majestad Hortensia II, acompañada por sus damas y caballeros de honor, inicia el cortejo, que saldrá de la Plaza Carrillo (antes de la Merced), dirigiéndose por la avenida 4a. hasta la esquina S. O. del Parque Central en donde doblará hacia el Norte. Al llegar a la Avenida 3a, el cortejo se dirigirá hacia el Este, llegando hasta la estación del Atlántico de donde regresará por la misma avenida 3a. (avenida de las Damas) hasta el Templo de la Música, en donde tomará de nuevo hacia el Este.

Bandas Militares, murgas y clarines amenizarán el desfile.

5 y media.— Primera batalla de flores, confetti y serpentinas al llegar el cortejo, presidido por Su Majestad al Parque Morazán tendrá lugar el primer combate de serpentinas, flores y confetti, el cual se prolongará.

Su Majestad saldrá de su residencia precedida por una banda militar y otra de clarines y tambores y será escoltada por caballeros porta estandartes y porta faroles así como por un numeroso séquito de leales súbditos.

SABADO 28 de Diciembre.

4 p. m.— Recibimiento del Dios Momo, bajo cuyos auspicios se celebran las fiestas de Carnaval, llega a la estación del Pacífico de esta ciudad, inaugurando el reinado de la Alegría. Su Majestad Hortensia II, Reina Electa del IV Carnaval de Costa Rica, preside con su Corte de Honor el alegre desfile de Momo por las calles de la población hasta su residencia provisional en el San José Athletic Club.

CORONACION DE LA REINA

8 y media p. m.— En uno de los teatros de esta ciudad, Su Majestad Hortensia II recibe la Corona que sus leales súbditos le ofrecen en testimonio de simpatía y adhesión así como la velada que los mismos organizan en su honor mientras el cortejo permanezca en el trayecto comprendido entre ese Parque y el Nacional.

Notas: en este desfile Su Majestad irá en un automóvil adornado, lo mismo que su Corte de Honor.

Se agradecería a todos los dueños de automóviles que los adornen y concurren al desfile contribuyendo a su mayor realce.

MIÉRCOLES 1 de Enero de 1930.

5 p. m. Gran desfile de Carnaval, que saldrá del mismo punto, seguirá el mismo trayecto que el del domingo anterior. Su Majestad Hortensia II, lo presidirá en compañía de su Corte de Honor y en su carroza de gala. El Dios Momo, las comparsas de shimmies y botones la de María Chiringa y otros muchos disfraces contribuirán a la mayor lucidez del desfile, que amenizarán, Bandas militares, murgas y clarines.

5 y media p. m. Gran Batalla de serpentinas, flores y confetti, que tendrá lugar en el mismo sitio que la del domingo anterior.

SALUDO

Procedente de la ciudad de San Ramón se encuentra en esta Capital la estimable señorita Tullia Carvajal, a quien tenemos el gusto de presentarle nuestro atento saludo, deseándole grata permanencia entre nosotros.

CLUB UNION

Aristocrática cena de Noche Buena

Servicio especialmente selecto

Rogamos a los señores Socios reservar sus mesas con anticipación para la

NOCHE BUENA

Rojas Hermanos

ESTA AL TERMINARSE EL ULTIMO PEDIDO DE CARBON PARA EL FERROCARRIL AL PACIFICO EN FEBRERO SE CORRERA EL PRIMER TREN ELECTRICO DE PRUEBA

Tenemos informes de que está al agotarse el último pedido de carbón que se recibió para el servicio del Ferrocarril al Pacífico.

Se calcula que la existencia de carbón durará mes y medio o dos meses y aún no se ha hecho la nueva licitación.

Hace algunos días informamos que la Secretaría de Hacienda iba a publicar una licitación para la provisión de cinco mil toneladas,

pero esa publicación se ha retardado porque parece que el señor Presidente de la República considera que se debe licitar por menos de cinco mil toneladas, teniendo en cuenta que pronto estará electrificado el Ferrocarril al Pacífico.

Por otro lado se nos informa que en el mes de febrero próximo se correrá en aquella vía el primer tren eléctrico en vía de prueba

Laudable cooperación

Ha llegado a nuestro conocimiento que está terminándose hoy la formación de una completa brigada de caballeros respetables, profesionales, agricultores, comerciantes y trabajadores que se dedicarán durante la noche buena a secundar la acción de la Cruz Roja y de los maestros que se proponen impedir que los jóvenes se embriaguen. Están en secreto los nombres de esas personas, pero sí sabemos que son muchas. También formará parte de esa brigada de protección apreciables señoras y señoritas que están resueltas a denunciar a los expendedores que vendan licor a menores. Nos alegramos de que esta cooperación sea tan efectiva, porque así la policía tendrá en todo momento la ayuda que necesita para cumplir debidamente las instrucciones que se le darán para proceder sin miramientos de ninguna naturaleza a fin de impedir que se escandalice bochornoso de jóvenes embriagados.

Atención!! Mucha Atención!! HOY LLEGARON

los siguientes preciosos artículos, especiales para un espléndido y provechoso regalo de Noche Buena:

Cajas de Fantasía, en todo tamaño. Turrone, Almendras, Avellanas, Nueces, Pasas, Higos y gran variedad en licores y vinos. Tome buena nota de que llegaron en la mañana de hoy. Son, pues, absolutamente frescas

Todo el surtido lo conseguirá Ud. en las cantinas

“El Morazán” y antigua casa “Chelles”

LO MEJOR! LO MAS FRESCO! LO MAS BUENO!

¡Noche Buena!

El Soviet restringe con medidas drásticas todo lo que tienda a fomentar la Fiesta de Navidad, implantada por el Cristianismo en todos sus dominios en el mundo, según nos lo comunica el cable.

Esa actitud del Gobierno ruso que nos ha traído de sorpresa en sorpresa desde que el grito de revolución anunció al orbe su obra de renovación total de todos los valores y rancias políticas sociales en Rusia; nos detiene a pensar, a meditar con calma sobre las razones que puedan haber sido base para este nuevo reto que el Soviet le lanza al mundo civilizado, revolucionando fórmulas doctrinarias que han envejecido siendo siempre nuevas al través de la infancia y mocedad de la Humanidad, sin que nadie haya osado desquiciarlas por completo, aún a trueque de las mayores críticas en todas las edades.

Por qué prohíbe el Soviet el Arbol de Navidad? Por qué quiere desterrar esa costumbre arraigada en el Cristianismo ruso como en el de toda la tierra?

La razón es muy lógica. Si para un gobierno revolucionario que está aún en la gestación de sus más grandes conquistas, no es ésta la mejor ocasión para imponerse a una costumbre que no por bella y recordadora de horas felices de la humanidad; deja por él de ser una de las piedras de toque en que descan-

za la desigualdad humana, no sabríamos a quien correspondería hacerlo. Es más, macularía de incompleta la obra de renovación y reivindicación social que aquellos hombres se han impuesto en esta hora de prueba.

Porque hay que convenir en que si dentro de una religión por vieja y sabia que sea, se establece hasta para la inocencia de los niños, diferencias tan hondas en su condición social y económica que les amarga la vida desde sus comienzos, dentro del orden político debe revolucionarse contra él, como base y prestigio de una campaña que hoy o mañana, ha de echar los cimientos de una nueva lógica y de una más alta filosofía de la vida humana.

Es pues a los revolucionarios rusos a quienes corresponde restringir hoy para ejemplo de la especie humana lo que ha de ser mañana Noche Buena para todos por igual, sin las amarguras e intoxicaciones espirituales que hoy deja en los pobres, esa encantadora fiesta de Navidad que debiera ser símbolo de piadosa bondad para el Mundo Infantil, derramada a manos llenas por el Dios Niño, y honda satisfacción para los padres y madres de todas las condiciones sociales y situaciones económicas.

¡Bello gesto incomprendido hoy!

Bendita revolución aplaudida mañana!

A. T. RIZO

80336103



Desgraciado quien por dolores

se ve imposibilitado de disfrutar de la vida y de dedicarse a sus quehaceres cotidianos. — Sufrimiento superfluo desde que la ciencia creó el VERAMON nuevo antidoloroso verdaderamente inocuo contra los dolores de cabeza, de muelas y las molestias propias del organismo femenino. Contra dolores siempre:

VERAMON

(Tubos de 10 y 20 tabletas)



De venta en las principales Farmacias

Frank de Castro y Hno. Agente exclusivo para Costa Rica
APARTADO 896 — SAN JOSE

La boda Maduro = Capriles

En atenta esquila, desde la ciudad de Caracas, don V. D. Capriles y su señora esposa, se han servido participarnos el próximo matrimonio de su hija Deia con el señor don Milton H. L. Maduro.

En la misma esquila doña Rosa Sasso v. de L. Maduro, madre del novio, residente en esta capital, nos hace la misma participación

Damos las gracias por la atención que se nos ha dispensado y deseamos a los jóvenes prometidos todo género de dichas.

TRAUBE
La cerveza sin rival

Teléfono 3022 GARAGE VIVES

EL BANCO NACIONAL DE SEGUROS

Se complace en comunicar al público que

LA DIRECTIVA

En sesión de hoy acordó posponer la distribución de premios del



CONCURSO DEL SEGURO DE VIDA

Del 23 de este mes al primero de Enero de 1930

Esta medida se ha tomado en vista de que el éxito del concurso ha sobrepasado todas las esperanzas y será materialmente imposible al "Jurado Clasificador" estudiar a conciencia el gran número de trabajos y conceder los premios antes del primero de enero próximo.

San José, Diciembre 19 de 1929

La política en el Guanacaste De Liberia

Los amigos de Baltodano quieren que este ocupe el primer puesto en la papeleta reeleccionista. No encuentran justo que se le ponga en segundo término, teniendo él un acervo político suficiente, para elegirse y cuando por la impopularidad de los candidatos Urbina y Carrillo, y lo formidable del movimiento antireeleccionista, se le opondría a una derrota—casi segura—en provecho de Urbina a quien no se desea en la Diputación. Si no se atienden los reclamos de los baltodanistas, puede haber un cisma a última hora, en las filas reeleccionistas.

En todo el Guanacaste se está pendiente, de la contestación que dé don Cleto a la carta que por la prensa le dirigió don Climaco Pérez, solicitándole la separación del señor Baldioceda de la Comandancia de Plaza, como una garantía de la prometida imparcialidad del Gobierno, en la próxima contienda electoral. Ya este procedimiento se adoptó con los Comandantes de Heredia y Alajuela, sin que contra éstos median las circunstancias y cargos, que hacen imperiosa la separación de Baldioceda; y con mayor razón, cuando don Ricardo, tuvo necesidad de hacerlo así, para las elecciones de medio período, bajo su administración.

Con Baldioceda debe cambiarse también el personal superior del cuartel, para que no se repita el caso de que a pesar de la separación de la Baldioceda de la Comandancia de Plaza, cuando don Ricar-

do la policía fue a votar toda por Urbina, llevando en el bolsillo la papeleta respectiva, porque los Jefes subalternos que quedaron, cumplieron al pie de la letra sus instrucciones.

Se dice por ahí, que el candidato designado por don Carlos María, como Jefe del Partido Republicano, para el primer puesto de la papeleta azul, es don Ceslao Saborío, quien recorre los cantones de Bagaces, Cañas, Tilarán y Abangares, para organizar los trabajos respectivos; pero que aunque es persona del aprecio de los vecinos de esas localidades, no tiene aceptación su candidatura, no cuenta con nombres de prestigio para formar una papeleta aceptable. Indudablemente don Carlos ha errado de nuevo en la designación de candidato para la Diputación republicana por esta Provincia.

GAMAR

LA NOCHE BUENA SE ACERCA

Ya está encima la Noche Buena. Todos estamos preparándonos para la más alegre noche del año. Muchos, han tenido el acierto de enviar desde ahora a sus casas, para la histórica cena, suficiente cerveza Traube, que es la preferida por las personas de gusto que saben apreciar en el nacional producto todas sus condiciones de bondad por aliementicia, sana y pura.



NOTAS VARIAS

Las actividades del Rey de los Deportes continúa con intensidad, como nunca lo habíamos tenido.

El domingo pasado el Cleveland, que tenía dudas de participar en el campeonato de Primera Fuerza, midió sus fuerzas contra el Goldsmith, terminando el juego en un alto score de 17 a 16 carreras en el episodio inicial le tempujó 15 paseos por el d'amate, creyendo los players del Cleveland que había que dar el juego por terminado en ese episodio inicial. El empuje de Goldsmith fue contenido en el segundo acto. En vista del resultado de ese juego los jugadores del Cleveland creen poder participar en el campeonato del año próximo ingresando en la clasificación de Primera fuerza.

Con motivo de la renuncia del señor Miguel Guevara para el puesto de Vice Presidente de la Liga, los Delegados nombraron al señor

Gilbert V. Crespi, para ocupar ese puesto y dicho señor ha aceptado el cargo.

Puesto que las sesiones ordinarias de la Liga se efectúan ahora los martes, en vez de los lunes, como se había acostumbrado hasta ahora, y como el próximo martes es Noche Buena y el día 31, estamos en fiestas cívicas las sesiones de la Liga no se reanudarán hasta el martes 7 de enero.

Posiblemente el primer juego de Campeonato no lo será hasta el 19 de enero próximo.

TIPOS DE CAMBIO

New York	4.005	%
Bélgica	0.562	
Londres	19.60	
París	0.160	
España	566	
Italia	0.213	
Berlín	0.980	
Amsterdam	1.620	
Suiza	0.780	

Accidente antier en la tarde

Antier en la tarde ocurrió un serio accidente a un obrero que se ocupaba en la construcción del edificio de la Fábrica de Fideos, Musmani.

Cayó desde bastante altura, con el fatal detalle de precipitarse tres de sí un pesado tablón que le ocasionó graves lesiones de la columna vertebral y del estómago. Se le operó.

La Reina de España es reina de la moda

ACEPTA COMO IDEAL LA FALDA CORTA PARA EL PASEO Y LOS TRAJES DE TARDE, PERO QUIERE LOS VESTIDOS LARGOS PARA LAS FIESTAS DE NOCHE

De los canjes llegados ayer tomamos la siguiente noticia:

Londres, diciembre 5.—La Reina de España y sus dos hijas las Infantas Beatriz y Cristina han salido hoy de Londres para París y Madrid después de una larga visita a la real familia británica. El Príncipe de Gales y otras personalidades acudieron a la estación para despedir a las regias viajeras.

LAS COMPRAS QUE LA REINA VICTORIA HACE EN PARÍS

París, diciembre 5.—Ha llegado esta tarde, procedente de Londres, la Reina Victoria de España con sus dos hijas las infantas Beatriz y Cristina.

Antes de regresar a Madrid decidirá la soberana española las compras que había encargado a los grandes modistos de París para el guardarropa regio.

La Reina Victoria, considerada como la más elegante de todas las soberanas europeas, ha dado, su aprobación a las nuevas faldras largas. Según las informaciones obtenidas, todos sus encargos de ropa hechos en París al dirigirse a Londres y ahora al regresar, son de vestidos largos para trajes de Corte y de recepción, y son falda corta las ropas de tarde y paseo.

FACTOR DE INFLUENCIA

Su juicio se ha interpretado como una decisiva victoria de los creadores de la moda en París, los cuales hasta ahora, habían sostenido una lucha desfavorable por el alargamiento de las faldas femeninas. Pero al aprobar la Reina Victoria esta nueva concepción, creen los

grandes modistos, que contarán con numerosas nuevas adhesiones.

La decisión de la Reina Victoria es, en realidad, de gran importancia, ya que demuestra el convencimiento de que las faldas cortas son ideales para el paseo matutino y los trajes de tardes, al mismo tiempo de que solamente los vestidos largos resultan los apropiados para la noche. Siguiendo análogo principio, la soberana española ha elegido la ropa de sus hijas las infantas.

El Rey Alfonso tendrá que abonar una serie de facturas importantes cuando lleguen a Madrid los encajes, ya que las egregias damas han elegido en todas partes lo mejor; pero es indudable que el Monarca español tendrá la íntima satisfacción de saber que su corte es la más elegante en Europa.

LA MODA DE LAS UÑAS COLOREADAS

La Reina Victoria pasará a la historia de la moda femenina por lo menos por un acontecimiento: fue quien ideó la presente moda de las uñas coloreadas. Autoridad tan digna de crédito como el famoso Antoine declara que la Reina Victoria creó este "dernier cri" y ella misma hizo que él se aplicara el color deseado.

Como moda, la innovación ha tropezado con sus naturales dificultades. En algunas damas es de efectos maravillosos, pero todo depende de las circunstancias. Quizás lo que es bello bajo el brillante sol español y entre las mujeres de cutis trigueño, puede ser horrible en París bajo sus grisáceos cielos invernales.

TRAUBE

Refresca y Alimenta

El vapor SKOGVIK

(de 3000 toneladas)

segundo de los de la línea que trae a Puntarenas don Manuel F. Quesada

llegará a este puerto el 29 de este mes

y llevará el café directamente a Londres. Los exportadores pueden enviar su café desde ahora y se les ruega consignar claramente en la nota de envío al Ferrocarril sus instrucciones para embarcar por este buque. El Ferrocarril al Pacífico dará todas las facilidades de transporte y verificará la carga en el muelle nuevo con la misma eficiencia y rapidez con que lo hizo al cargar el vapor SKARD, buque anterior de esta misma línea.

Estos buques aceptan café para Hamburgo u otros puertos europeos con un trasbordo rápido en Londres.

Ante el vuelo de Bolaños en el "Santa María"

Bolaños ha querido tener la fe en él de sus conciudadanos. Ha expuesto su vida para conquistarla. Lo que más admiro en él es su patriotismo. Necesitaba esa fe para sentirse feliz, y se alzó a las nubes, exponiendo su vida ante el abismo, para conquistar la confianza de quienes él amaba.

Hasta el detalle sutil de probar que la hélice del Santa Ma-

ría, hecha por manos costarricenses, podía competir con las extranjeras, prueba su nacionalismo, como un reto grandioso y supremo, ante la duda lanzada al público pocas horas antes de su vuelo magnificamente trágico.

Valiente costarricense hecho de pasta de héroes!

Así debías alzar hasta el cielo azul de nuestra Patria: conquistando su fe y su cariño y prestigiando sus obras, en alas de SANTA MARIA para exponer, como el mismo que te llevaba en sus alas, la vida por la gloria de la Patria! Así debías hacerlo, y así lo hiciste para recordar una vez más, que no ha muerto en el alma nacional ese espíritu grandioso que en tí lleva alas y en SANTA MARIA vierte luz y fuego, y que en los dos guarda fuerza heroica de superhombres!

SANTA MARIA al morir pidió que no olvidasen a su madre. Bolaños al salvarse corrió a su hogar para estrechar en abrazos a los suyos. Costa Rica! Costa Rica! Cuántos héroes tienes en tu seno para amarte siempre y defenderte a toda hora!

He aquí lo que pensé un instante cuando Bolaños subía en alas del Santa María hasta el Cielo de la Patria.

Alfredo Suborío

Dic. de 1929.

México en Costa Rica y Costa Rica en México



Niños Teodorito y Julita Tristán Rusel, hijos de don José María Tristán y doña Catalina Rusel, bajo el cielo mexicano

En la noche de hoy, el Excmo señor Ministro de México y la señora de Médez Bolio, darán una gustosa recepción en la sede del nuevo edificio que ha de ocupar la Legación acreditada en C. Rica y construida en terreno donado por el Supremo Congreso Constitucional de

la República, como una manifestación de gratitud hacia la gran patria de Hidalgo y Morelos que tan generosa ha sido para la nuestra desde los albores de la independencia a el año 1821.

México extiende su mano hacia América Central. Cuando resonó el grito de independencia de

1821, el pueblo mexicano se levantó a la protección de una hermana

Desde entonces, aquel pueblo hermano no ha sido indiferente jamás a los dolores de estas Repúblicas. Cuando la jornada épica de 18 y 1857, aquel Gobierno no fue diferente a la amarga situación, no lo fue en el año de 18 cuando la insólita pretensión del General Barrios se levantaba contra la libertad y soberanía de las cinco Repúblicas, intentando unir por la fuerza lo que había nacido libre, independiente y soberano, y que hermanos entre sí.

El pueblo de una Colonia que...

La función promete resultar espléndida, dado el éxito obtenido por los principales intérpretes en Los Intereses Creados. El seguro que falte, como generalmente ocurre, espacio en el salón, para dar cabida a los numerosos asistentes.

Continúa en la pag. 10

Gran acontecimiento en la avenida 3ª

ABIERTA YA AL TRAFICO

Invitamos a todos los vecinos de San José para admirar el magnífico Pavimento que se ha ejecutado en la AVENIDA 3ª, hasta la Librería ALSINA. Al mismo tiempo puede aprovechar la ocasión para comprar los

JUGUETES Y REGALOS DE NOCHEBUENA

EN LA

LIBRERIA ALSINA

(SAUTER, ARIAS & CO.)

donde encuentra un inmenso surtido de objetos para regalo, al alcance de todas las FORTUNAS.

Abierto desde las 7 de la mañana hasta las 10 de la noche

Hay juguetes desde ₡ 0.40 hasta ₡ 500. Cámaras Fotográficas KODAK y ZEISS IKON. Fonógrafos POLYDOR, últimos Modelos Portátiles sólo por ₡ 200 al contado.

Plumas de Fuentes WATERMAN, SHAEFFER Y PARKER. Adornos para ARBOL DE NAVIDAD. Tarjetas de felicitaciones, gran variedad.

LIBRERIA ALSINA

(SAUTER, ARIAS & CO.)

Teléfono 2036

Apartado 249

Abierto el próximo domingo 22, desde las 8 de la mañana hasta las 6 de la tarde

La Gran Función de mañana en el Salón de la Dolorosa

Para mañana domingo 22, en la noche, hay anunciada una soberbia función en el Salón de la Dolorosa, en la que tomarán parte los mejores aficionados nacionales. A beneficio de la Ermita y Escuela en construcción. Comenzará a las 8 p. m. hora exacta) y su birá a escena la gran comedia de don Jacinto Benavente, "LA CIUDAD ALEGRE Y CONFIA DA" (segunda parte de Los Intereses Creados) en un prólogo y tres cuadros.

Trabajarán en los distintos papeles de la obra, casi todos difíciles y varios de largos parlamentos, las señoritas Yvette Díaz, Antonia Trejos, Paulina Herrera, Angela Díaz

Clara Chinchilla y Amparo Herrera y los caballeros señores Alejandro Salazar, José M. Gallegos M. González, Antonio Cheverri, J. Rafael Gallegos, J. Luis Cardona, F. González, Carlos A. Carvajal, Fed. Jimeno, V. Ramírez, F. González, F. Jimeno, J. Hidalgo y M. Molina. Además damas caballeros, gente de pueblo y soldados.

La función promete resultar espléndida, dado el éxito obtenido por los principales intérpretes en Los Intereses Creados. El seguro que falte, como generalmente ocurre, espacio en el salón, para dar cabida a los numerosos asistentes.

CONTINUA EN LA PAG. 10

EN EL AÑO DE 1898

En los bancos de la Escuela, don de fue después residencia de la familia del Ex Presidente Yglesias, fuimos compañeros de Carlos Cubero, el leal amigo que ha fundado un prestigiado hogar con la señorita Georgette Corcelle. Aquella amistad, iniciada en los estudios primarios bajo la dirección de doña Mariana Gagini de Vargas, se ha fortificado al través de los años y los minutos de dolor y felicidad del amigo, los hemos sentido siempre a su lado.

CONOCIMIENTO DE LA NOVIA

Nos llevaba el deber diáramen propiedad de don Enrique Corcelle te al antiguo Hotel Francés, de y fue allí donde conocimos y tra-

testimoniar a la novia su cariño, y a las 11 de la noche del miércoles, rompieron la quietud en sonoras y alegres armonías, que impresionaron el corazón de Georgette. Nuevo reflejo de la mucha simpatía que ha conquistado en nuestro ambiente social. El programa musical ejecutado fue: 1.—Obertura, Bella Galatea. 2.—Vals, Sendero de Amor. 3.—En un mercado Persa. 4.—Tango, Noemí. y 5.—Blues, Noctámbulo. Terminada la ejecución del programa, se cumplimentó a los obsequiantes y amigos con finos licores,

Padres de la novia



Don Henry Corcelle



Doña Margarita D. de Corcelle Foto Hernández

tamos y su señora esposa doña Margarita Durand y su hija Corcelle, recibiendo siempre de ellos la más exquisita fineza y cariño. Se fortificó la amistad y lealmente fuimos afectos a ellos en todas las circunstancias de la vida.

EN LA BODA MURRAY - SOBRADO

Amigos de Georgette, le tratábamos ya como parte de nuestra familia, cuando el 25 de agosto de 1926, se efectuó en esta capital la ceremonia nupcial Murray-Sobrado y tomando nuestras manos el velo de desposada, cubrimos con él a la dlecta amiga, anunciándole matrimonio próximo y felicidad para el futuro. Nuestros pronósticos se han cumplido con la ceremonia nupcial efectuada con gran rango la noche del jueves pasado en esta capital, en la cual unieron sus destinos don Carlos Calvo y doña Georgette Corcelle.

En la aristocrática residencia que en el Barrio de Aranjuez alberga al hogar de don Manuel Ortuño y su señora esposa doña Paquita Sobrado, recibió en la tarde del martes pasado el primer homenaje de sus nupcias la señorita Corcelle siendo una manifestación de cariñosa simpatía de las amigas, que al entregarle el simbólico lino, supieron escribir un mensaje de vivísima simpatía y de lisonjero porvenir para la hoy señora Corcelle de Cubero. Hubo alegría en los corrientes, lluvia de pétalos arrojados para ella, y entre las espirales del aromático té flotaron las aureas que emanaban de los corazones amigos allí reunidos que han de formar el patrimonio de la joven desposada. Ya el sol había ocultado su luz tras el poniente, cuando el grupo de amigas se dispersó, después de haber puesto el aroma de su cariño a los pies de la novia del jueves.

LA SERENATA

El cariño y la amistad llevaron también al pie de la ventana de la residencia de la señorita Corcelle, notas musicales de una bella serenata la última noche de su vida soltera. El profesor don Ricardo Jiménez Rojas, acompañado de un grupo de artistas quisieron

cerveza y terminando el acto a la una de la madrugada.

EL TRUSSEAU DE DESPOSADA

No es indiscreción de nuestra parte, decir que hemos tenido oportunidad de admirar el bellissimo trousseau de novia, primorosamente confeccionado por una estimable dama, cuyo nombre nos es vedado hacer público, y sus señoritas hijas trabajo que puede rivalizar con los similares que han venido de París en los últimos tiempos. Doce juegos completos de ropa, de distintos colores, admiramos, y adivinábamos en ellos el arte no ignorado de la dama y sus hijas que tan primorosamente los supieron confeccionar. Una amiga de la desposada nos mostraba aquel trousseau y nos hacía presente el mérito de cada una de las piezas manifestándonos la observación, que gustosamente hacemos nuestra, de felicitar a sus autoras por la brillante labor que habían realizado.

EN LA RESIDENCIA DE LA CEREMONIA

El deber nos llevó a la residencia destinada para la ceremonia y recepción, mucho antes de la hora fijada en las invitaciones, pues deseábamos trabajar antes de que la aglomeración de amistades de los contrayentes ocupara las distintas dependencias, y así tuvimos oportunidad de admirar en todo su esplendor el valioso adorno que se había colocado, el cual, según la expresión unánime de los concurrentes, puede conceptuarse como uno de los más artísticos y valiosos de cuantos se han distinguido en esta capital ocupada en diferentes oportunidades.

EN EL FRENTE

Remataba el capitel del frente un cordón de luces multicolores, que hacían su terminal en los laterales, ostentando en su centro un caprichoso de bombillos eléctricos. En el corredor y jardín, se encontraban las canastas de flores enviadas por el doctor Alexis Agüero y señora, Eloy Aguilar, Santiago Crespo y señora, Teodosio Castro F., Enrique Flores M., Guillermo Flores, Juan Hernández y señora, Elie J. Házera y señora, y en el centro de la hermosa canasta de American

Beauty blancas, enviadas por el señor Encargado de Negocios de Francia y la señora de Delfin.

EL CORREDOR

El adorno de entrada fue formado de color rosa, pendiendo del techo cordones de palmas de espárrago, con corales, resaltando en el fondo un arco de bombillos encarnados y blancos. En su extensión se encontraban las canastas de flores enviadas por el Lic. don Raúl Guardián y señora, Roberto Salazar Mata y señora y Federico González L.

LA SALA DE LA CEREMONIA

Al lado izquierdo de la entrada, en la primer sala, fue dispuesto el altar nupcial, formándose un maravilloso conjunto de albas flores, que en muy pocas oportunidades hemos podido admirar. Iniciándose en el arco del frente, un cordón de bombillos eléctricos entre la tupida guirnalda de margaritas, sostenido por dos columnas de flores en cuyo pie lucían dos hermosas canastas. De este arco al fondo del salón se colocó un dombo al centro y paralelo en sus laterales, formado de palmas en su fondo y adornado con tupidos cordones de margaritas, iluminado en toda su extensión por bombillos eléctricos.

En el fondo, iniciándose en la tarima que ocuparían los contrayentes, un hermoso abanico lo cubría mostrando la belleza del más insuperable gusto artístico, formado por líneas de margaritas, rematado en su contorno por un cordón de luces.

Formaba el dosel una estrella de cinco puntas de tupidas margaritas, y en el centro y extremos bombillos biselados, sabiendo de cada extremo un cordón de flores, que en ca-



El hermoso queque de novia que sobresalía en la mesa central del salón Comedor

Foto Gómez Miralles

prichosa forma hacían su terminal en las paredes y en el dombo, continuando de este hacia las paredes laterales en cenefas a la misma altura.

Al lado izquierdo del dosel se encontraba la canasta de flores enviada por doña Arabela B. de Osborne y familia al derecho la del Excmo. señor Ministro de México y la señora de Médez Bolio, las cuales hacían juego en sus extremos opuestos con las de don Minor Guier y don Virgilio Brenes Calvo.

De todos los labios escuchamos una frase de admiración al ver este adorno, cuyos motivos principales eran la flor de margarita, habiéndose empleado en ello más de cinco mil ejemplares de esta bella flor de arañados pétalos y centro de oro.

LA SALA DE BAILE

La sala destinada al baile fue adornada con guirnalda de corales rosadas en su parte superior habiéndose colocado en su contorno las canastas de flores enviadas por el Ex Presidente de la República Lic. don Alfredo González Flores y señora; don Alberto Ortuño y señora, D. Mario Urbini y señora; D. Fernando Valverde y Sra.; don Buenaventura Casola y señora; don C. V. Lindo y señora; doctor don Sotero Antillón y señora; doctor don Benjamín Hernández y señora.

LA SALA DE LA ORQUESTA

La sala destinada a la orquesta, y que sirvió también para descanso de las señoras, se encontraba adornada con cordones de flores color rosa. En su contorno se encontraban las canastas de flores enviadas por don Gastón Martín y señora, doctor don Alfonso Acosta y señora, señorita Johanna Buhene, don Maximiliano Soto Fernández y señora, don Herman Carmiol y señora, y don M. Fernando Terán.

EL PATIO CENTRAL

En el patio central fue dispuesto el servicio para el deseanse y refrigerio, adornado con cordones de flores rojas, resaltando en el lateral del norte un corazón de claveles bordeado de luces biseladas blancas y a sus lados formadas de flores las iniciales de los contrayentes C. C.

En el contorno de este patio se encontraban las canastas enviadas por doña Adela v. de Jiménez y familia, don Luis Valenzuela y señora, don Arturo Lyon y señora,

ma a doña Peregrina Zavaleta de Alfaro en su ante. Fue ella la encargada de todo el bufet, que nos complacemos en manifestar dejó satisfecho el gusto más exigente.

El queque de novia era formado de tres rotondas y adornado en su exterior con motivos de azúcar y atributos de ventura plateada. La rotonda inferior media poco menos de medio metro de diámetro y estaba adornada con rosas, bordeado en su contorno por un fino encaje. Lucía en su centro las zapatillas de porcelana, símbolo de felicidad. Cuatro columnas sostenían la segunda rotonda, adornada también de flores, y en esta descansaban las cuatro columnas que sostenían la tercer rotonda y el motivo final, en cuyo centro se veía la campana de la felicidad.

Coronaba el hermoso queque una muñeca de fina porcelana, traída exprofeso de París por don Horacio Acosta, luciendo bello tocado de novia, que substituyó al Cupido que ya ha desaparecido de los queques de boda.

EL TRAJE DE LA DESPOSADA

Por medio de doña Arabela B. de Osborne, fue pedido a la Casa de Lucien Lelony, de París, famosa en el mundo entero por sus diseños en trajes nupciales. Pocos momentos antes del desfile, visitamos a la señorita Georgette en su tocador, en donde se encontraba acomodada pañada de varias amigas. Doña Felicia M. de Valenzuela, que había arreglado el tocado, daba para él sus últimas disposiciones.

Admiramos la delicada belleza de la elegantísima novia y su valioso tocado de desposada. Sobre su frente la artística corona formada de cordones de diminutas perlas, ancha en su frente desmenuzando hacia las sienes, en donde la remataban dos motivos de azahares en forma circular, montados en falso, y siguiendo hacia atrás en un



Doña Georgina Corcelle de Cubero.—Lute en



Niños Gaspar Ortuño S. y Margarita

contorno angosto. Sujetaba en forma lisa el velo, que caía hacia atrás para formar la cola, luciendo en sus ángulos bellas bordaduras de ramos de claveles, las cuales se admiraban también hacia el centro. el busto del traje, formado de una sola pieza lisa, de lamé plateado,



La sala de la ceremonia. En el fondo

CARLOS Y GEORGETTE



... en la foto su tocado de desposada



Margarita Cubero F. Portacolas de la novia

... cubriendo el descote un fino encaje bordado en hilo de plata circulado en la unión del lamé por un cordón de brillantes y combinando en los laterales dos triangulares. A la altura de la cintura se inicia la falda, separada por un cordón de brillantes, confecciona-



... el tocado, el artístico abanico de margarita. Foto Gómez Miralles



LA CEREMONIA

Apinada la concurrencia en la sala dispuesta para la ceremonia, el M. I. Canónigo Zúñiga, pidió a los jóvenes prometidos el consentimiento de unión, y elevando sus manos al cielo pidió al Omnipotente la bendición para Carlos y Georgette, fundiendo así en un solo amor sus corazones, en el instante mismo en que los melodías del Ave María de Gounond arrancadas al piano y al magnífico violín de don Ismael Cardona, se esparcían en el ambiente dando testimonio de que ya era realidad el ensueño de amor que llenaban el alma de los jóvenes prometidos. Fuimos después a saludar a la que momentos antes habíamos saludado de señorita, convertida en señora Corcelle de Cubero.

EL BRINDIS DE SALUTACION

El espumante champagne burbujeó inmediato y se levantaron las copas en saludo a los nuevos esposos y del hogar que han fundado. Desde aquel momento todo fue alegría en el ambiente. La música esparcía sus notas y las salas destinadas al baile se vieron pobladas de parejas.

El champagne circuló abundante durante toda la recepción que se prolongó hasta las horas de la madrugada, siendo la concurrencia finamente cumplimentada por las familias Corcelle Durand y Cubero Otoyá.

EL ADORNO FLORAL

Es justo que hagamos mérito al conocido floricultor don Samuel Vargas C., encargado del adorno floral de las dependencias, quien puso en ello las más elocuentes

cargo de don Pedro Giralt. Una especial para los servicios de champagne, y otra para licores fuertes y refrescos. Atendidos por 20 salones los servicios de cantina y de repostería complacieron el gusto más exigente.

EL TRABAJO DE LA CORONA

Párrafo aparte, con cariñosa felicitación, hemos de consignar para la señorita Oliva Exposito, cuyas manos hábiles ejecutaron el tejido de perlas y azahares que formaron la corona de la desposada. El trabajo de la señorita Exposito es de gran mérito, como nos afirmaron las damas y señoritas concurrentes.

PARTIDA DEL QUEQUE DE NOVIA

Al regresar de la fotografía Hernández, la señora Corcelle de Cubero procedió a partir el valioso queque de novia, para distribuirlo en servilletas de papel de seda blanco entre la concurrencia. Entregó a nuestro Cronista Social, señor Tristán, la muñeca que adornaba la parte superior para que procediera a la rifa, y correspondió esta en suerte a la encantadora señorita Virginia Osborne, cuyo tiquete decía: Buena suerte, la novia es para Usted, (f) Guillermo Tristán.

La suerte llevó a la señorita Osborne aquel bello atributo de felicidad y el público muy satisfecho aplaudió calurosamente tal designación. Nuestro Cronista obsequió a su hermana la señorita María Eugenia, las zapatillas de porcelana que adornaban la primer rotonda.

CANASTILLAS DE CONFITES

Terminada la distribución del



Los novios en la sala de la ceremonia, poco después de haber recibido la bendición nupcial

Foto Gómez Miralles

manifestaciones de su reconocido arte. Los más insignificantes detalles del adorno se revelaban en buen gusto y arte. De la concurrencia recibimos gratas impresiones que con gusto las ponemos como manifestación para el señor Vargas.

LA ORQUESTA

También para el Profesor don Ricardo Jiménez Rojas, Director de la orquesta y para sus compañeros, es justo consignar una calurosa felicitación, por las ejecuciones que efectuaron durante la recepción y la complacencia con que atendían los aplausos del público para el bis de las ejecuciones.

LOS SERVICIOS DE CANTINA

En la parte interior, fueron esta-blecidos los servicios de cantina a

el recordado caballero don Enrique Corcelle.

EL VIAJE DE BODAS

Después de la media noche, los nuevos esposos salieron en auto hacia la finca de don Manuel Ortuño, en San Antonio de Desamparados, para efectuar su viaje de bodas, y ingresar a esta capital y continuar para Turrialba, en donde fijarán su residencia.

LOS PRESENTES DE BODA

Una vez más, el joyero chic de nuestra sociedad, don Enrique Or-



Don Nicolás Cubero



Doña Teresa O. de Cubero

Foto Hernández

tiz, ha puesto a la disposición de nuestra aristocracia las últimas creaciones del mundo europeo. Tal afirmamos después de haber visto el conjunto de presentes que se enviaron a la señorita Corcelle, en recuerdo de su día de bodas, los cuales no fueron exhibidos en la casa de la recepción, pero que no sotros pudimos ver en la casa de habitación de la desposada. Mr y Mrs. Cecil V. Lindo, enviaron un magnífico estuche de cubiertos de plata, de 100 piezas, acondicionado dentro de la más moderna utilería de mesa; no solamente por el valor del conjunto, sino por el estuche que lo encerraba, podemos conceptuarlo como uno de los más valiosos. Don Tomás Guardia, señora e hija, obsequiaron un estuche de tocador de plata; don José J. Calderón, un juego de café de porcelana de Sevres. La señorita Inés Pulis Costa, un espejo con marco de oro, Mr y Mrs. G. V. Long, un juego de té, de porcelana y oro don Francisco Flores y señora, un reloj de pared; don Emanuel Nicod, una java de loza de 150 piezas. Entre otros muchos, estos obsequios tenían el sello azul de la famosa poyería Ortiz.

Había un cheque de veinte mil colones de la señora madre de la novia; un conjunto de billetes con una totalidad de doscientos colones, y un pendiente de brillantes, de don José Durand, abuelo de la novia; un giro de veinte y cinco dólares de Mr y Mrs. Howard.

La lista de los presentes de boda que anotamos, es la siguiente:

Un mantón, Federico Sobrado y señora; un cubre sofá y mantel de filet, Eduardo Tovar y señora; un mantel de lino bordado, Otto Holst y señora; dos alfombras, Manuel Money y señora; mantel y servilletas lino bordado, Manuel Ortuño y señora; una repisa japonesa, A'ma de Frick; cuadro de la Sagrada Familia, Canónigo don Ricardo Zúñiga; dos cuadros, José Luis Bengochea; tarjetero de plata, Germaine Foster; dos veladores cristal y plata, Carlos Whale; Con voy y tazas cristal y plata, Pedro Giralt; Bateria cocina aluminio, Francisco Cubero y señora; Un cuadro, Rodolfo Quijano; Estuche cucharitas de plata, Tito Revelo y señora; Jardinera de már-

Pichel de cristal de roca y plata, Juan María Solera y señora; Estuche de uñas, José Alberto Castro; Par de floreros de cristal, Matías Sobrado; Frutera cristal de roca, Standey Lindo y señora; Jarrón, Cipriano Herrero y señora; Par de floreros, Miguel Ruiz y señora; Una nevera, Doctor G. Cubero O. y señora; Reloj de tocador, Agnes de Cubero; Espejo de pared, Luis Zele y plata, Karas; Azucarera plata, Joaquín Velazquez; Cuadro grande, Claudio Castro Saborio y señora; Estuche copas y azafate de plata, Everardo Gómez y señora; Estuche plata para helados, Mrs. Liliam Vassel; Jarrón de plata, doctor Ricardo Moreno Cañas y señora; Pichel de cristal y plata, señorita Lilia Urbina; Estatua, Horacio Acosta García; Estuche para viaje y una lam parita, Teodoro H. Mangel y Paul Bremaud y señora; Un centro de mesa, Oton Apestegui y señora; Un juego de fumar, Gilda Sotela; Cuadro religioso, Mercedes Quijano; Estuche tazas de té, José Joaquín Calderón; Estuche juego de tocador, Tomás Guardia; Estuche juego cubiertos 100 piezas, Cecil V. Lindo y señora; Espejo biselado de oro, Inés Pulis Costa; Estuche cubiertos frutas, Venancio Martínez y señora; Espejo de plata, Rosalina M. de Flores e hijos; Estuche cubiertos queque, R. Contal y señora; Juego Dormitorio, Teresa O. v. de Cubero; Cucham de plata para queque, Willy y Herbert Holst; Coctelera cristal y plata, Carmen Ardón Sáenz; Anillos plata para servilleta, Gisele Tovar; Tarjetero de plata, Leticia Gei; Maceteras y pichel, Luis Peytrequin y señora; Dos jarrones japoneses, Bernardo Bierman, hermana e hija; Jarrón porcelana, Mrs. Jerome B. Clark; Dulcera cristal y plata, Zoraida de Fernández y Carnten de Gewurtz; Dos platos pared japoneses, Manuel Hernado; Servicio porcelana para té, George V. Long y señora; Un reloj de pared, Francisco Flores y señora; Una java loza, Emmanuel Nicod; Una cocina, Miguel Cubero O.; Un juego japonés de té, Juan B. Quirós h. y señora; Platones porcelana.

Continúa en

ANOCHHE EN EL JAI ALAI

Bastante concurrencia, con ser día de retreta y cercana la Noche Buena, que tiene acostumbrado al tranquilo vecindario a deambular por la Avenida Central. Las apuestas, en general, algo flojas. Se reservaban, los más, para hoy sábado, que siempre es día de mayor movimiento y abundancia.

El primer partido, entre Aguirre e Iriondo y Echavuro y Vega, lo ganaron los primeros dejando a sus contrarios en 27. Un encuentro interesante.

Las quinielas primeras las jugaron Piedra, Echavuro, Aguirre, Vega, Arriondo y Manjares. Ganaron la primera Aguirre y Arriondo y la segunda Aguirre y Vega. Paparrusos 20 y 4.

En el partido que debió ser fenomenal jugaron Arrate y U-

garte contra Uriona y Maguregui. Favoritos eran los primeros, blancos. Pero en cuanto Maguregui empezó los saques fantásticos que le permiten su brazo, Arrate no dió una más. Y los azules dándole y dándole vueltas al tanteado. Y se vieron entonces las más inverosímiles apuestas que en el frontón se hayan visto hasta hoy: 1000 a 50, 500 a 25; 100 a 15 y así en semejante proporción. Perdieron los blancos, pues Arrate, últimamente, desconcertado en absoluto, no cogía ni las fáciles. Un desastre, que esperamos no se repita igual.

Jugaron luego dos quinielas combinadas, así: Ugarde-Piedra, Manjares-Iriondo, Maguregui-Uriona, Pradera-Vega, Aguirre-Chacartegui, y Echavuro-Salazar.

El público salió encantado de la combinación doble. Realmente parece mucho más interesante, hay más movimiento y acaso sea más justo pues que el error de un delantero puede corregirlo el zaguero y no quedar así descartado un buen número sin merecerlo.

Para la noche de hoy hay preparado un magnífico programa que llevará al Jai Alai centenares de asistentes.

PIOJINA PARA MATAR

piojos, liendres y otros animalitos que se crían en el cuerpo humano. Superior al unguento de mercurio y al de soldado. Sirve también para destruir la caspa. Se aplica con facilidad y cuesta poco dinero. Cómprala en las boticas. Fabricada por Dr. BECKER MEDICINE CO., 32 Union Square, New York.

BOLITAS PARA CARNAVALES Y FIESTAS

DUM - DUM

el gran juego moderno

Serpentinas, Anteojos, Antifaces, Máscaras y SILLAS para ALQUILER

Confetti Parisiense de primera calidad

Precios por kilo los más bajos de plaza

Almacén de Granos

Tomás Fernández F.

TELEFONO 2198

feliz Año Nuevo a los Niños

Están ya listas y puestas a la venta las 100 acciones de las series números 3991 a 4000 y 13451 a 13460, del sorteo extraordinario de la Lotería del Asilo Chapuí, "John M. Keith" que ha de jugarse el 10 de Enero de 1930, y en el cual participarán 100 millones de personas que se encuentran en todas las ciudades de la Tesorería de la Junta de Caridad.

Si resultare favorecida cualquiera de las dos series con el premio mayor de un cuarto de millón de colones, a cada pequeño accionista corresponderá la suma de dos mil quinientos colones, más la parte proporcional de las aproximaciones.

Van nuestros niños en este gran sorteo a probar fortuna con dos series o sean veinte números, no dejando de ser un magnífico principio de capital la cantidad que a cada accionista corresponde si la fortuna les es propicia. La buena idea de este juego infantil se debe a una dama cuyo nombre nos rogó guardar en reserva, haciéndose cargo nuestro Cronista Social del encar-



Niña Margarita de la Osa Brenes

go de colocar las acciones en el público. A él pueden dirigirse personalmente o por medio del teléfono 3483, las personas que deseen adquirir acciones de las cuales ya hay casi la mitad colocadas.

BORRASE HNOS.

VALDA

VERDADERO REMEDIO DEL HOGAR LAS PASTILLAS VALDA

son indispensables para PRESERVAR SUS ORGANOS RESPIRATORIOS o para CUIDAR

los Congripados, Dolor de Garganta, Laringitis, Bronquitis, Grippe, Trancaso, Asma, Enfisema, etc.

PERO HAY QUE TENER CUIDADO de no emplear sino las

PASTILLAS VALDA VERDADERAS

que se venden únicamente en CAJAS con el nombre VALDA en la tapa y nunca de otra manera

Unicos Agentes para Costa Rica: HERMANN & ZELEDON

Hoy en el Mercado de Abastos

Como la semana anterior, el mercado en general se encuentra abarrotado de todo. No se puede decir que existe escasez de ninguno de los artículos de primera necesidad.

Un poco de animación de parte de los campesinos que compran para Noche Buena y Fiestas.

DULCE
De Grecia de 1a a ₡0.90 el atado; 2a. a ₡ 0.85 el atado. Pedreño 1a a ₡ 0.70 el atado; 2a. a ₡. 0.65 al atado.
Puriscal tamuga de 7 libras de peso ₡ 1.00.
Ha bajado en esta semana 10 puntos.

FRIJOLES
negros a ₡ 8.00 cajuela a 0.30 la libra.
de color a ₡ 10.00 cajuela a 0.35 libra.
Chilenos grandes a ₡11.50 cajuela a 0.40 la libra.
Subieron dos punto.

MAIZ
del bueno a ₡ 4.00 cajuela y a ₡ 1.00 cuartillo, quebrado a ₡ 3.20 cajuela y 0.80 cuartillo.
Hay de diferencia 8 puntos con la semana pasada.

ARROZ
de 1a. a ₡ 31.00 quintal por libra a 0.35.
de 2a. a 28.00 y 29.00 colones el quintal a dos libras por ₡ 0.65.
Solamente del extranjero se consigue.

PAPAS
blancas a ₡ 25.00 el saco de primera clase a 0.90 el cuartillo. blancas a ₡20.00 el saco de segunda clase a 0.75 el cuartillo. moradas a ₡ 17.00 el saco de segunda clase a ₡0.70 el cuartillo.
Mantiene iguales precios a la semana pasada.

MANTECA
solamente extranjera se consigue en plaza ₡ 26.00 lata por libras a ₡ 0.90.

AZUCAR
1a. clase de ₡ 23.00 quintal por libras a 0.25 y 0.30.
2a. clase a ₡ 22.50 quintal, por libras a 0.25.
Los mismos precios tanto para el extranjero como el del país.

SAL
de Punta de Piedra a ₡ 10.00 quintal por libras a 0.15.

HARINA
bulto ₡ 50.00 por libras a 0.35

MANTEQUILLA
Volio González a ₡ 3.00 libra.

González Soto a 3.25 libra.

QUESO
1a. clase a ₡ 1.50 libra y de segunda a 0.80 libra.

FAMOUS THE WORLD OVER

DIVINIA

UNRIVALED

PERFUME TOILET SOAP FACE POWDER TALC POWDER HAIR LOTION BRILLANTINE BATH CRYSTALS

F. WOLFF SOHN KARLSRUHE GERMANY

LA LICITACION PARA LA CONSTRUCCION DEL EDIFICIO ESCOLAR "JUAN RAFAEL MORA"

La Junta de Educación de San José ha abierto una licitación con objeto de oír ofertas para la construcción del edificio escolar "Juan Rafael Mora" en el Paseo de Colón.

El edificio se construirá de acuerdo con los planos que la Junta ha

hecho preparar y se levantará en terreno de propiedad de la Junta situado en la calle 24 entre avenidas primera y tercera.

Las bases generales de esa licitación se publican en el diario oficial.

México en Costa Rica etc.

Cotinuación de la página siete

aquel cielo pa'pitan corazones de los nuestros, y se rinde culto a la lejana patria en los colores de nuestro pendón tricolor.

Bien extra el Gobierno de Costa Rica, en hizañar un jirón del suelo patrio, para levantar en él la Casa de los Mexicanos, la casa en donde ha de izarse siempre el no-

ble pendón de la tierra azteca donde hay costarricense que en aquella tierra la extensión de su gran patria latino americana.

Pida siempre cerveza:

TRAUBE

SE CREE QUE UN PREMIO GRANDE DE LA LOTERIA DE ESPAÑA CAYO EN COSTA RICA

Según rumores callejeros se dice que un premio de los grandes del sorteo de la lotería de España que se jugó ayer, esta en poder de dos o tres miembros de la colonia Española. Hasta la hora no ha po-

didó confirmarse lo que hasta ahora es un rumor, pero de ser cierto, es indudable que Costa Rica es un país privilegiado para la suerte con loterías extranjeras, pues no hay año que no caigan premios de consideración de loterías extranjeras. A mas de esa suerte que nos viene de allende los mares, tenemos aquí tanta suerte como para que hallan tiendas como barzura hnos, que nos proporcionan un premio en cada mercadería que ahí se comprada la alta calidad y los precios extremadamente bajos. Para Navidad hay verdaderas preciosidades en artículos para caballero: una novia para quedar bien no tiene mas que elegir uno de estos artículos y puede estar segura de que no podrá quedar mejor con ningún otro regalo. Una corbata, una faja medias de pura seda en el surtido mas completo, una loción, una camisa de la inmensa variedad en existencia y mil artículos más que sería prolijo enumerar.

CON TODA SEGURIDAD

Se hace la rifa del **CRHYSLER IMPERIAL** el próximo 1º de Enero

Se hace saber para evitar confusiones con otra rifa que suspendieron

Las acciones de este obsequio valen solamente **DOS COLONES** y tienen cuatro números

No espere a última hora para probar su suerte!

LAS ACCIONES ESTAN A LA VENTA DONDE:

Max Acosta, Federico Aymerich, Zapatería de Carlos Guevara, Zapatería de José Ma. Granados, Pulpería el "Pacífico", Almacén Robert, Juan Elias Gamboa, "La Última Copa", Club Unión, Club Internacional y Alfredo Esquivel e Hijos.

NOTA.— El carro puede verse en la Agencia MARMON Roosevelt costado Este del Banco de Costa Rica.

El Lunes, TODO PASA, cuento inédito de Magón

AVISOS ECONOMICOS

MI TALISMAN.—Es la última creación de la casa Cabilla. Un perfume completamente moderno y de una tenacidad extraordinaria. Únicamente de venta en la Farmacia Americana y Nueva Botica del Carmen.

CON FACILIDADES de pago se vende la tiendita que está situada en frente de la Panadería Real 50 varas al Sur del Teatro Moderno. No hay que pagar alquiler del local.

A LOS ALAJUELENSES

Familia que desea veranear en la ciudad de Alajuela, quiere hacer un cambio de casa, por enero y febrero con familia de esa ciudad, ofrece casa amueblada contra temblores y bien situada e igual reciprocidad exige. Para más informes en esta Administración.

COBIJAS finas como para regalo. Cobijas de lana, Gran surtido en cobijas de algodón.

Colchas de todas clases. Heredia. Tienda Benavides.

TIJERAS para sastres, para modistas, para barberos.

Cuchillas finas para bolsillo y también clases baratas. Heredia. Tienda Benavides.

EN ESTA IMPRENTA SE COMPRAN TRAJOS VIEJOS PERO LIMPIOS.

EN MAÑANA.—La última palabra de Houbigant. Se ha introducido enseguida no más en la alta sociedad parisense. De venta en la Farmacia Americana y Nueva Botica del Carmen.

Un jamaicano y su esposa que han tenido el record de la buena fortuna en la lotería del Asilo Chapuí



Mrs. Elizabeth Johnston de Wiltson



Mr. Robert M. Wiltson

Hace varios días, recibimos la siguiente carta y las fotografías que motivan las presentes líneas.

Estimado señor Tristán: Yo he visto sus publicaciones referentes a la Lotería del Asilo de Chapuí, de la cual mi señora y yo somos asiduos jugadores, teniendo ambos un sentimiento muy grande de gratitud para el señor Chapuí, que estableció este medio de hacer fortuna, porque lo que tenemos es debido a él, gracias a varios premios obtenidos desde que radicamos en Costa Rica.

Llegué hace treinta años, como trabajador de cuadrillas en la línea del ferrocarril. Mi ganancia era apenas para el sustento, pero una vez un cuarto de número me dió una ganancia de quinientos pesos, que me sirvieron para mi matrimonio con Elizabeth Johnston; ya casados, ella obtuvo en una oportunidad en el año de 1909 el premio mayor de diez mil colones, lo cual nos permitió vivir desahogadamente y comprar un terreno en Bananito Norte, con lo cual hemos mantenido nuestra vida.

Desde entonces mi esposa y yo hemos obtenido los siguientes

premios de la Lotería del Asilo Chapuí: Julio de 1910, por ₡ 15,000.00 Marzo de 1912, por ₡ 1,000.00 Diciembre de 1912, por ₡ 5,000.00 Junio de 1916, por ₡ 1,000.00 Setiembre de 1921, por ₡ 2,000.00 Noviembre de 1921, por ₡ 200.00 Febrero de 1924, por ₡ 5,000.00 Mayo de 1929, por ₡ 1,000.00 lo que da una totalidad de ₡ 45,200.00

Lo curioso de este caso, es que estos afortunados de la buena suerte solamente un premio de doscientos colones han obtenido. Les ha sido propicia la fortuna con cantidades mayores de mil. Según dice el señor Wiltson, cuando él viene a Limón, o su señora, no escogen el número sino lo toman al azar. Otras veces es algún expendedor ambulante que se los lleva a su habitación. Estas cantidades, en su totalidad, han servido para ensanchar sus negocios agrícolas y es el patrimonio que él reserva a sus seis hijos.

La cerveza sin rival
TRAUBE

ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP Co.

COMPANIA REAL HOLANDESA DE VAPORES
EL VAPOR

VENEZUELA

DE 10,000 TONELADAS

Saldrá de LIMON para AMSTERDAN con escala en Cristóbal Puerto Colombia, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Barbados, Pylmont y Havre
E 12 de Diciembre de 1929

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Servicio de vapores entre Curacao y Maracaibo, dos veces por semana, jueves y domingo.

Para más pormenores respecto a pases, itinerario y fletes dirijase

SASSO & PIRIE, Sucesores, Agentes Generales
ALBERTO ARAGON, Sub-Agente, Limón

Mascando los Legítimos

"CHICLETS ADAMS"

se mantiene la dentadura limpia y el paladar agradable

Exija siempre CHICLES de CAJITA AMARILLA

El esfuerzo de los vecinos de Santa Eulalia de Atenas para la instalación de la cañería

Hemos visto en la Secretaría de Fomento el detalle levantado entre los vecinos de la población de Santa Eulalia de Atenas para la construcción de la cañería de aquel lugar.

Aquellos vecinos, con la mayor buena voluntad y compren-

diendo la necesidad de la instalación de la cañería, han contribuido todos con sumas de importancia hasta completar la cantidad de dinero necesaria para la obra de progreso que se va a llevar a cabo inmediatamente.

A LOS EXPORTADORES DE CAFE

AVISO IMPORTANTE

El vapor TETELA de la Elders & Fyffes, Ltd. zarpará de Limón el Jueves 26 de Diciembre, a las 5 de la tarde, con rumbo a Liverpool, vía Kingston, aceptando embarques de café para Londres.

M. M. MARSH

El 30 de este mes llegan las boyas, anclas y un grúa para el muelle de Puntarenas

El día treinta del corriente mes, en el vapor alemán "Havel" llegarán a Puntarenas las boyas y anclas necesarias para el nuevo muelle de aquel puerto.

En ese mismo barco viene también una potente grúa para el servicio de carga y descarga del mismo muelle.



¡Ensáyela!

Hay pocos postres como éste que merezcan la aprobación de todos.

Esta deliciosa receta es una maravilla por lo fácil de preparar y por su delicioso sabor. Para ensayarla se necesitan tan sólo

3 cucharadas rasadas de Maizena Duryea. 5 huevos.
1/2 taza de azúcar molida. 1 1/2 litros de leche.

Se separan las cinco yemas y se baten con seis cucharadas de azúcar. Se le agrega la Maizena Duryea ya disuelta en un poquito de leche fría. Se le añade el resto de la leche y se pone a hervir durante cinco minutos al baño de María.

Se baña un molde en caramelo y en él se vierte la mezcla, metiéndolo a un horno moderado durante media hora. Se saca; se deja enfriar y se le cubre con merengue preparado con las cinco claras. Se mete al horno hasta que dore.

La receta que describe e ilustra a colores este "Budín Sorpresa" está tomada del librito de cocina de la Maizena Duryea. Mándenos hoy mismo su nombre y dirección y a vuelta de correo recibirá un ejemplar gratis.

ALFONSO ALISCHUL
Ap. H — San José



MAIZENA DURYEA

Se debe cuidar del aseo de las calles pavimentadas

Esta mañana recorriendo la Avenida de las Damas hemos podido observar que el pavimento se encuentra lleno de polvo y tierra y que en los caños de aquella Avenida se arrojan papeles y cáscaras de frutas.

No hay razón para que esa Avenida y algunas otras calles recientemente pavimentadas, se

encuentren en ese estado de suciedad siendo sumamente fácil su limpieza.

La Comisión Vial, o quien corresponda, debe ordenar la limpieza de esas calles y extremar el cuidado y vigilancia para que se mantengan como es debido.

La Tienda "MIL COLORES"

Trajo especialmente de Londres un **MAGNIFICO Cortador Inglés**

titulado en el mejor Colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones así como los atestados de otros premios recibidos en efectivo.

Gran Surtido de Casimires Ingleses

Enrique Yankelewitz

Frente a La Alhambra



El nieto y la tataranieta del Prócer Mora Fernández



Don Ricardo Mora Fernández, acompañado de su nietecita Yvette Michaud Mora. El señor Mora Fernández, es hijo don Camilo Mora y nieto del primer Jefe de Estado, don Juan Mora Fernández. La primogenita del hogar Michaud—Mora, es tataranieta del Prócer.

Por un designio caprichoso del arcano, hemos de anticipar para mañana una doble congratulación para el caballeroso amigo don Ricardo Mora Fernández y su nietecita la bella Yvette, quienes celebran el aniversario de su nacimiento. El señor Mora Fernández rememora el 66 aniversario y su nietecita el segundo.

Pocas frentes como la de este caballero, que mira crecer a su lado tan simpática chiquitina, pueden enorgullecerse mantener una aureola de prestigio de acrisolada honradez en todos los campos de la actividad en su vida. Ello es patrimonio de la vieja casa de los Mora Fernández, en donde irradió el talento de don Juan, que puso las bases fundamentales de la libertad en el naciente Estado Libre de Costa Rica, al separarse de la dominación española.

Conservando aquella legendaria austeridad y blasón de honradez, don Ricardo ha sabido trazar a sus hijos y enseñar a sus nietos el camino del deber, y en su vida pasada puede admirarse sin sombras la trayectoria de su vida.

Amigos siempre, de él y de quienes forman los afectos de su hogar al escribir esta felicitación deseamos que muchos años de vida le resten aun y que alcance su bella nietecita la dicha de admirar le siempre a su lado.

AGUAS DE COLONIA que constituyen un precioso y apropiado regalo para estos días, encuentra usted de todas las fábricas y de todos los envases en la Farmacia Americana y Nueva Botica del Carmen. Hay estilos que constituyen una verdadera novedad.

CARLOS MORA POVEDA CORREDOR JURADO

Agencia de circulación con tarifa de correo y certificación de entrega

Vende magníficos cascos y esquinas comerciales con ventajitas increíbles, máquinas de escribir y de coser con plazos y al contado, urnas para tienda. Esquelas mortuorias con impresión, rotulación y circulación desde ₡ 25.00 el ciento a base de 200 esquelas. Una finca en Morichol. 42 tomos de la historia universal de Confi

OFICINA ATRAS DE LA CAPILLA DE LOS ANGELES

Teléfono 2842 -- Servicio a toda hora

Frontón Jai-Alai

Rey de los Deportes

Gran función para hoy

21 de Diciembre de 1929

Se jugarán dos grandes partidos y tres grandes quinielas.

Tomando parte los mejores pelotaris del cuadro.

Funciones todos los días excepto lunes

Los Domingos dos grandes funciones

PRIMERA A LAS 2.30 EN PUNTO y

SEGUNDA A LAS 8.30 EN PUNTO

LAS NUPCIAS etc.

María Dittel; Cubre mesa egipcio, Lina C. v. de Aguirre; Cuadro pintura, Carlos L. Odio y señora; Tarjetero de plata, Ramón Herrero y señora; Centro de plata para mesa comedor, doctor José Corveti y señora.

se ha visto su unión. LA NUEVA PRENSA, se complace en saludar cariñosamente a los nuevos esposos y desea para el hogar que han fundado, todo género de dichas y venturas.

PARA FINALIZAR

Espléndida y lucida ha sido la recepción que se ofreció a la sociedad, con ocasión de las nupcias de Carlos y Georgette, y ella unánimemente supo testimoniar a los jóvenes prometidos el aprecio y cariño con que

AZUCAR
del INGENIO VICTORIA
es el MEJOR DEL PAIS
Pídale siempre
que haga sus compras.

Ayude a sus riñones



No es posible gozar de buena salud y sus riñones están enfermos. Para las irregularidades en la vejiga, cistitis, endu- rrecciones, hinchazones en las coyunturas lumbago y dolores de espaldas constantes, use la Anticalculina Ebrey. Miles de personas han endosado la Anticalculina Ebrey el gran remedio para los riñones es vejiga- piedra. En todas las boticas, o Ebrey Chemical Works 37 Pearl St., New York.

Borrásé
Hnos.

Cartelera Teatral

Moderno
A las 7. Su día de suerte

Variedades
A las 7 y a las 8.30. El Infierno de los Vivos.

Raventós
A las 7 y a las 8.30. Tarzán el Magno.

Club EL INFIERNO

Domingo 22 de Diciembre

¡Grandioso Debut!

De la célebre pareja de bailes rusos de Moscou

Los Tarasoff

Contratada expresamente para actuar en este Club.

¡Regio vestuario! ¡Bailes Internacionales, Tipicos, Rusos y Modernos

No deje de acudir al Club 'El Infierno'

si quiere disfrutar de unas horas de alegría

Gran Salón de Baile!

Buena cantina surtida con productos de marca. Restaurant atendido por un renombrado cocinero. Lindas muchachas para los bailes sociales.

No deje de asistir al INFIERNO

EN EL MERCADO DE CARNES SE DECOMISA BASTANTE CANTIDAD EN MAL ESTADO

La policía de la Primera Sección efectuó esta mañana un decomiso de carne en mal estado en uno de los puestos del Mercado de Carnes de esta capital. Al expendedor de esa carne se le impondrá por medio de la Agencia de Policía de Sanidad una fuerte multa.

BESO DE NOVIA

son los polvos que usted debe usar de hoy en adelante a fin de conservar y embellecer su cutis. BESO DE NOVIA significa satisfacción y economía. **0.50 LA CAJITA** Tres de las muchas casas que venden este producto al por mayor: EL MERCADITO (Sucursal de Steinvorh) LA ALHAMBRA y LA PROVEEDORA

¡A gozar ¡A divertirse! En el gran Club OVER THE TOP

(Antes PALAIS ROYAL)

El lugar en donde Ud. podrá pasar un rato verdaderamente ameno.

Completamente reformado

Bailes todas las noches con la gran ORQUESTA BARQUERO

¡NO FALTE HOY!!

MUSICA PARA MAÑANA

PROGRAMA	1o.	2o.	3o.	4o.	5o.
de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar	Campanas de la Libertad, Marcha.	Martita.—Obertura.	Mar y Cielo.—Va's	El último día del terror. Drama Sinfónico.	El Triunfador. Fox trot
MISA	Geldman	Santos	Santos	Drá- ma Litoff	Pra- do.
Marcha de las Antorchas, No. 2 Meyerbeer.					
Cádiz.—Serenata Albeniz					
Granada.—Serenata Albeniz					
CONCIERTO	ROBERTO CANTILLANO				

Eliminatoria durante las fiestas entre equipos de primera categoría

La Comisión de Fiestas ha hecho los arreglos del caso para efectuar durante los días de fiestas una eliminatoria entre equipos de primera categoría.

Se nos informa que esos juegos serán entre Libertad-Herediano, y Alajuelense-Gimnástica, y que estos clubs están dispuestos a presentar los mejores jugadores de sus cuadros.

La Comisión tiene artísticos y valiosos trofeos que serán disputados entre ellos.

TRAUBE

La cerveza sin rival

Lea en LA NUEVA PRENSA del lunes "TODO PASA"

Uno de los mejores cuentos inéditos de MAGON, dedicado a sus viejos amigos del Club Internacional

Restaurant Americano

Frente Plaza Los Leones - Teléfono No. 4184

Martes 24 - GRAN INAUGURACION con Regios BAILES y CENAS DANZANTES amenizada con una selecta ORQUESTA

El lugar donde Ud. podrá pasar sus noches agradables y lo hará con poco dinero. - Instalación moderna, único que se distingue por lo chic de su clientela.

Música, Luz y Alegría y a DIVERTIRSE!

DE LA ACTIVIDAD POLITICA

ANOHE SE REUNIO EL COMITE PRO-CANDIDATURA SASSO

En la oficina de uno de los señores miembros, celebró reunión anoche el Comité designado por los señores comerciantes para luchar por la candidatura a diputado del señor Presidente de la Cámara de Comercio don Alfredo Sasso.

Se tomaron algunas disposiciones respecto a la organización de la propaganda y actividades que debe emprender el Comité.

DON ROGELIO GUELL IRA EN PRIMERA SUPLENCIA DE RENOVACION NACIONAL

Anoche se reunió la Directiva del Partido Renovación Nacional para tratar de algunos últimos detalles de la papeleta para la elección de diputados que va encabezada por don Tomás Soley

y don Alfredo Sasso en el segundo lugar. Se puede decir, como resultado de la reunión de anoche, que don Rogelio Guell irá en la primera suplencia de esa papeleta.

NUEVA OFICINA TELEGRAFICA

La Dirección General de Telégrafos, en nota que reproducimos, nos comunica la apertura de una nueva oficina telegráfica en "El Yas", provincia de Cartago:

San José, 20 de Diciembre de 1929. A las 14 horas y treinta.

LA NUEVA PRENSA.

Hoy quedó abierta al servicio público la nueva oficina telegráfica de El Yas, provincia de Cartago

Silvio Solera
Director Gral. de Telégrafos